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上午10时15分开会。

通过议程

议程通过。

维护国际和平与安全

主席（以英语发言）：安全理事会现在开始审议
其议程上的项目。

安理会成员面前摆着文件S/2024/500，其中载有
日本和美利坚合众国提交的决议草案案文。

安理会准备对面前的决议草案进行表决。我现在
将决议草案付诸表决。

进行了举手表决。

赞成：
厄瓜多尔、法国、圭亚那、日本、马耳他、莫桑比
克、大韩民国、塞拉利昂、斯洛文尼亚、瑞士、大
不列颠及北爱尔兰联合王国、美利坚合众国

反对：
无

弃权：
阿尔及利亚、中国、俄罗斯联邦

主席（以英语发言）：决议草案获得12票赞成、
0票反对和3票弃权。决议草案获得通过，成为第
2739（2024）号决议。

我现在请希望在表决后发言的安理会成员发言。

伍德先生（美利坚合众国）（以英语发言）：我高
兴地代表美国和日本发言。

今年1月，安全理事会通过了第2722（2024）号决
议，强调各国船只在红海行使航行权利和自由的重要
性，并明确要求胡塞武装立即停止对商船和货船的袭
击。胡塞武装没有理会这一决议，最近几周又对红海、
亚丁湾和周边水道的船只发动了更多复合式袭击。这
些袭击威胁到国际和平与安全，对全球商业和人道主
义援助的流动产生消极影响。

除延长第2722（2024）号决议规定的秘书长提
交报告的要求外，今天的决议（第2739（2024）号决
议）重申我们谴责胡塞武装的行动，并重申安理会要
求胡塞武装停止这些不可接受和日益复杂的袭击。延
长提交报告要求将有助于确保安全理事会获得准确
和及时的信息，为安理会审议如何最好地应对胡塞武
装今后的行动提供信息。该决议还重申，所有会员国
必须遵守第2216（2015）号决议规定的武器禁运，包
括使胡塞武装无法获得实施这些袭击所需的武器，
并呼吁胡塞武装释放继续遭强行扣押的“银河领袖”
号船员。

在红海袭击任何船只的行为，无论船只的原籍国
或所有权如何，都是完全不能接受的。持相反论调，就
有可能使明显违反国际法的行为合法化。我们必须根
据国际法，继续维护这一世界上最重要水道之一的商
业自由流动。这是我们1月份通过第2722（2024）号决
议时面临的任务，今天摆在我们面前的这项决议将有
助于加强这些努力。对红海航行权利和自由的威胁是
一个全球性挑战，需要作出全球反应。通过这项决议，
安理会将再次向胡塞武装发出一个明确信息：必须
立即停止这些袭击。

吴百纳女爵士（联合王国）（以英语发言）：我
们感谢美国和日本提出这项决议（第2739（2024）号
决议）。

该决议将确保安全理事会继续收到关于胡塞武
装威胁航运的定期报告。联合王国最强烈地谴责胡塞
武装对红海和亚丁湾海上航运的非法和无理袭击。作
为安理会，我们通过这项决议，明确重申我们谴责胡
塞武装的袭击。这些危险和鲁莽的行为必须停止。

联合王国致力于确保红海和亚丁湾的航行和贸
易自由。

耿爽先生（中国）：中国代表团对刚才付诸表
决的决议草案投了弃权票。我愿就中方投票立场说
明如下：

第一，红海水域是重要的货物和能源运输通道。
去年年底以来，胡塞武装在红海和附近水域多次袭击
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商船，干扰国际贸易正常秩序，也对地区稳定带来消极
影响。中方多次呼吁胡塞武装尊重各国商船根据国际
法在红海水域的航行权利，呼吁胡塞武装听取国际社
会的呼声并遵守安理会有关决议要求，停止袭扰民用
船只行为，维护红海水域航道安全。

第二，在今年1月安理会表决通过第2722号决议
时，中方投了弃权票。我们的主要关切是该决议在若
干关键问题上模棱两可，可能带来消极后果，导致地
区紧张局势进一步升级。我们看到，个别国家在第
2722号决议通过后，对也门采取军事行动，不仅造成
基础设施损毁和平民伤亡，也加剧了红海水域的安全
风险。此次决议是对第2722号决议的技术性延期，基
于中方立场的延续性和第2722号决议通过后事态的
发展，我们只能再次投弃权票。我们呼吁有关各方严
格遵守联合国宪章，避免曲解、滥用国际法和安理会
决议，在红海水域制造新的紧张局势。

第三，当前红海紧张局势是加沙冲突外溢的表现
之一。加沙立即实现持久停火，有助于也门和红海局
势降温。我们呼吁有关国家以负责任的态度，切实为
此作出真诚努力。中方愿继续同安理会和国际社会一
道，推动加沙立即持久停火，推动政治解决也门问题，
共同维护中东的和平稳定。

叶夫斯京格聂耶娃女士（俄罗斯联邦）（以俄语发
言）：在对日本和美国同事起草的关于红海局势的决
议（第2739（2024）号决议）的表决中，俄罗斯联邦投
了弃权票。

案文的技术性质并不能否定这样一个事实，即它
是安全理事会”初始”决议、即第2722（2024）号决议
合乎逻辑的延续，而我们曾严重质疑该决议。总的来
说，我们支持这项决议的主旨，即确保包括红海在内
的也门附近水域的航行安全。然而，其实际执行工作
还有很多需要改进之处。从国际法的角度来看，这份
仓促起草的案文存在许多严重缺陷，包括某些西方国
家后来试图以自己的方式解释、为攻击也门辩护的一
些条款。

有鉴于此，我们谨再次强调，安全理事会
第2722（2024）号决议不能使所谓的美国及其卫星国
“联盟”在红海的侵略行动或其对一个主权国家领土
的导弹和炸弹袭击合法化。 我们呼吁美国同事和该”
联盟”其他成员立即停止其非法袭击，并采取政治和
外交手段来缓和也门邻近水域的紧张局势。

我们谨重申，如果巴勒斯坦-以色列冲突区的局势
不能恢复稳定，红海局势就不可能实现正常化。国际
社会的要求依然未变：即立即无条件永久停火；释
放所有人质和被拘留者；重新允许人道主义援助充
分且不受阻碍地进入加沙地带。如果做不到这些，说
得婉转一点，该决议仍然脱离现实。

本贾马先生（阿尔及利亚）（以英语发言）：我们
对今天通过的决议（第2739（2024）号决议）投了弃
权票，这与我们1月份对第2722（2024）号决议的投票
相一致。

我国代表团对这项决议投弃权票的立场不应被
解释为对秘书长每月报告红海商船遇袭情况持保留
态度。这种报告可让安理会了解情况，十分重要，继续
受到我们的重视。相反，我们投弃权票反映了我们对
第 2722（2024）号决议执行情况的关切，以及我们所
认为的袭击主权国家领土是对自卫权的滥用或曲解
的关切。我们认为，必须维护国际法，并确保以维护
航行权和自由的名义采取的行动不会侵犯有关国家的
主权。此外，我们强调，绝对有必要全面消除红海和
整个区域当前紧张局势的根源。

我们不能忽视加沙灾难性局势与红海敌对行动
升级之间的明显联系。必须在加沙立即实现永久停火
的紧迫性，我们今天怎么强调都不为过。

最后，我们敦促有关方面实行最大限度的克制，
优先开展外交活动，以制止暴力和确保区域稳定。
开启一个以商定的政治解决办法为基石，由也门人
主导和自主的和平进程，对实现持久的区域和平不
可或缺。

索瓦先生（塞拉利昂）（以英语发言）：塞拉利昂
谨感谢美国和日本根据第2722（2024）号决议第10
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段，为延长秘书长报告胡塞武装袭击红海商人和商船
事件这一任务的期限所做的努力。

我们感到严重关切的是，这些袭击继续扰乱海
事活动和全球贸易，并使托运人不得不为船只航线的
改变而支付额外费用。我们坚信，必须紧急消除这些
袭击的根源。然而，我们强调，安理会通过可靠来源
了解这些袭击，有助于我们继续在这个问题上进行沟
通互动。出于这些原因，我们对刚才通过的决议（第
2739（2024）号决议）投了赞成票。

罗德里格斯-伯基特夫人（圭亚那）（以英语
发言）：圭亚那感谢共同执笔方为起草决议（第
2739（2024）号决议）以及让安理会成员参与其中所
做的努力。

圭亚那对延长第2722（2024）号决议规定的报告 
任务的决议投了赞成票，因为我们支持继续准确、客
观地报告红海局势的愿望，因为商船仍在遭到袭击。
我们借此机会感谢秘书处及时提供最新情况。

圭亚那坚持认为，安全理事会有责任对国际和平
与安全面临的威胁作出反应，必须在国际法遭违反的
情况下表明立场。我们再次呼吁胡塞武装立即释放”
银河领袖”号船员，并停止对红海商船的一切袭击。
同时，我们继续强调，安理会和国际社会必须解决加
剧区域紧张局势的根源，包括加沙冲突。有鉴于此，我
们再次呼吁立即在加沙实现停火，并呼吁冲突各方充
分履行国际法和安全理事会相关决议规定的义务。

上午10时30分散会。


